

El delito ha sido priorizado en la investigación del crimen organizado

Este año se han sustraído 183 mil metros de cables de cobre en la Región

Por Redacción
cronica@diariodelsur.cl

A través del seminario "Robo de cable, cómo abordar un delito creciente", las autoridades se dieron cita en la comuna de Los Ángeles para conversar acerca de este ilícito que ha ido al alza en los últimos años y que solo este 2024 ha registrado una afectación de 183 mil metros de cables de cobre sustraídos en toda la Región del Biobío.

La instancia fue convocada por la Delegación Presidencial Provincial de Biobío y organizada por la Mesa Regional de Robo de Cables Eléctricos. Esto, considerando que este delito es uno de los priorizados a nivel regional dentro del trabajo investigativo que se realiza entorno al crimen organizado.

La delegada de la Provincia de Biobío, Paulina Purrán, dijo que "la Provincia de Biobío tiene la mayor cantidad de robos de cable en la Región, y dentro del trabajo coordinado, se han establecido como prioridades bajo este foco. Por eso hoy estamos con el fiscal e igualmente a la mesa de trabajo también se suman las empresas eléctricas, ya que también es muy importante que todos seamos parte de este flagelo que afecta muy especialmente a los sectores rurales".

INVESTIGACIÓN

Desde la arista investigativa, el fiscal jefe del Sistema de Análisis Criminal y Foco Investigativo de la Región del Biobío, Michelangelo Bianchi, precisa que fue este año cuando el delito del robo de cable se prioriza y relevando la importancia que tiene como un ilícito que se comete desde una organización criminal.

"A partir de este año se prioriza por parte de la Fiscalía este delito como inmerso dentro del marco del crimen organizado y, por ello, la creación de un foco investiga-

Las empresas eléctricas, reunidas en una mesa regional junto con autoridades, destacan que esta instancia les ha permitido una mayor coordinación y reacción frente a este ilícito.



En Los Ángeles se realizó el seminario respecto al abordaje de este ilícito.

Desde las eléctricas se reconoce que este delito ha ido al alza en los últimos años y que han presentado querellas en cada una de las sustracciones sufridas.

tivo tendiente a la persecución penal de este ilícito y todos los delitos asociados. Se hizo un levantamiento estadístico de este fenómeno y las cifras demuestran un alza donde hemos determinado los lugares de comisión de este delito y declaramos el foco investigativo a nivel regional, ya que no se trata solo del lugar donde se comete el delito, que principalmente es en la Provincia Biobío, sino que también la reducción de este cobre robado que abarcaría a toda la Región del Biobío, inclusive en

otras regiones del país".

La empresa eléctrica Frontel participó de esta instancia, donde se informó que entre enero y septiembre ellos han registrado 74 robos de tendido eléctrico en Biobío, lo que significa un aumento sobre el 300% comparado con el mismo periodo del 2023.

El gerente zonal de Frontel, Fernando Caire, aseveró que "este delito genera daños tanto humanos como materiales, siendo el primero el que más nos preocupa, ya que la reconstrucción de las redes

puede traducirse en extensas jornadas de trabajo para el retorno de la energía".

El directivo destacó que la participación que tiene la empresa en la mesa regional les ha permitido poder coordinar la persecución de este delito. "En este contexto, se han presentado querellas por cada robo, capacitado a las policías, al Ejército y fiscalizado locales de compra de chatarras y, en esta oportunidad, organizado el seminario en Los Ángeles", dijo Caire.

• Mesa regional

La Mesa Regional de Robo de Cable está liderada por la Subsecretaría de Prevención del Delito y la integran la Seremi de Energía, la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), Aduanas, Servicios de Impuestos Internos (SII), Fiscalía, Carabineros, Policía de Investigaciones, Fesur y las empresas de distribución y transmisión.

Se hizo un levantamiento estadístico de este fenómeno y las cifras demuestran un alza donde hemos determinado los lugares de comisión de este delito y declaramos el foco investigativo a nivel regional".

Michelangelo Bianchi,
fiscal.

Por su parte, el gerente Zona Sur de Transelec, Christian Weishaupt comentó que "el robo de cables ha crecido fuertemente en los últimos años y en Transelec estamos preocupados por este delito que afecta a las personas, a las comunidades y a las empresas. Por eso hemos tomado desde hace ya varios años una serie de acciones operacionales como patrullaje preventivo y reactivo; comunicacional, visualizando la situación; y judicial, presentando querellas y aportando información".

El director regional de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, Manuel Cartagena, puntualizó que "me gustaría destacar que en lo técnico las medidas que han tomado las empresas para paliar el efecto de este delito son múltiples, partiendo por la instalación de equipos de respaldo, que han complementado una labor que no les corresponde y que han mitigado el impacto real de este delito".